

〔選挙権18歳へ弓|き下げる〕

有権者は240万人増を与えており、改正は「世界的」(自民)だった。今回は憲法改正に必要な国民投票の年齢が18歳以上に下がったことで、ようやく実現した。選挙権が18、19歳に広がることによって増える有権者数は約240万人。若者の投票率の低さが指摘されているだけに、投票率アップの起爆剤となるかどうかも注目される。今後、民法や少年法の成人年齢の引き下げの議論が始まることだろう。

— 1 —

選挙権年齢を「18歳以上」に引き下げる改正公職選挙法が成立了。早ければ来夏の参院選から適用される。若い世代の投票率か振るわず、高齢世代偏重の「シルバー民主主義」とも指摘されるなか、「18歳選挙権」はこの国の政治を変えていくきっかけになるのか。期待ばかりでなく、課題も浮かび上がっている。

政治のあり方による若者向まし

に活動している。政治の役割は、現実社会のどろろした利害対立を解決していく。これであります。教える際には、どの党を支持するかではなく、意見対立が多いため、「など意見の対立する政治課題について踏み込んでほしい。」自分たちに自由に議論させることで、教師が、政治に関する自分の考へや発言の子供への影響を懸念する。授業で生の政治を扱うことによる無関心につながっていた面は否か。だが、それが若者の政治へもたらす高齢層は人數が多く、投票率も高いため、国の施策が高齢者向けに偏る「シルバーモーターシー」の弊害が指摘されている。財政赤字や社会保障費の増大は将来世代の負担を増やす。高齢者の意見を尊重し、若者の未来を継つてはならない。

片木淳
早稲田大政治経済学術院教授

かたぎ・じゅん
1947年生まれ。大阪府出身。専門は選挙制度



片木得

かたき・じゅん
1947年生まれ。大阪府出身。専門は選挙制度論。東京大法学部卒、自治省入省。大阪府総務部長、自治省選挙部長などを歴任。